Sábado, 23 de diciembre de 2023

DIARIO DE NAVARRA

29

IGLESIA DIOCESANA

Nueva formación para laicos en el Instituto de Ciencias Religiosas

El segundo semestre para todos los interesados comenzará el próximo 29 de enero y el periodo de matriculación se extiende del 10 al 24 de enero

ALFREDO URZAINQUI

Pamplona

El Instituto Superior de Ciencias Religiosas da a conocer la información de las asignaturas y seminarios que se ofrecen en el segundo semestre, que dará comienzo el próximo 29 de enero. Y ofrece así la posibilidad de matricularse para formarse en las principales asignaturas de Teología.

Estas serán las asignaturas principales: El Dios de la revelación. Esta asignatura tiene como objetivo presentar a Dios ante el mundo, en unas claves comprensibles a la vez que rigurosa. Desde la fe en este Dios es posible darle una cumplida respuesta a la crisis

de increencia actual. La asignatura será impartida por el profesor Íñigo Beunza, los lunes de 17:30 a 20:05 horas, del 29 de enero al 13 de mayo. Corpus Joánico y epístolas católicas. El curso se centrará en el estudio del cuarto Evangelio. Se abordarán cuestiones de carácter general: ¿Dónde se escribe?, ¿En qué lengua?, ¿Quién es su autor?, ¿Cómo se explica la originalidad y la personalidad arrolladora de esta obra?, etc. El resto del tiempo se dedicará al comentario de una serie de textos escogidos del Evangelio de San Juan. La asignatura será impartida por Miguel Garisoain, los lunes de 17:30 a 20:05 horas, del 5 de febrero al 6 de mayo. Fe y cultura II. Este curso tiene como cometido básico el diálogo entre fe y cultura tan necesario siempre. Está pensado como un curso de lectura y comentarios reflexivos de textos escogidos de autores de renombre del siglo XX. La asignatura será impartida por Iñaki Ilundáin, los martes de 17:30 a 20:05 horas, del 30 de enero al 14 de mayo. También se impartirá



Seminario de Pamplona.

Escatología. La escatología cristiana nos habla del futuro absoluto, que es Dios mismo y, en el curso se intentará dar razones de nuestra fe u nuestra esperanza. Se atenderán a las revelaciones progresivas de Dios, en la creencia y en la historia de su pueblo, hasta la ple-

nitud en Jesús. El curso será impartido por Jesús Dillana, los martes de 17:30 a 20:05 horas, del 6 de febrero al 7 de mayo.

El mensaje cristiano. Esta será la segunda parte del curso que ya comenzó en septiembre. En esta segunda parte se quiere presentar de manera sistemática, siguiendo el orden del Catecismo de la Iglesia, los contenidos doctrinales básicos de la fe cristiana: liturgia, moral y oración. El curso será impartido por Francisco Javier Ahechu e Íñigo Beunza, los martes de 17:30 a 20:05 horas, del 6 de febrero al 7 de mayo. También se impartirán Historia de la Filosofía II, Sacramentos II, moral social y antropología teológica.

El Instituto Superior de ciencias religiosas se inauguró en 1997 con la finalidad de formar a laicos en el estudio y profundización de las ciencias teológicas. El periodo de matrícula estará abierto del 10 al 24 de enero, de lunes a viernes, de 9:00 a 16:00 horas, y podrá realizarse vía telefónica llamando al 948 291 100.



EL BELÉN DE GRECCIO, SOBRIEDAD Y ALEGRÍA

Queridos hermanos y hermanas:

N esta Navidad de 2023 se cumplen 800 años del pesebre viviente que san Francisco de Asís realizó en la localidad italiana de Greccio. Su intención fue representar la escena del nacimiento de Jesús, pudiendo revivir así, por medio de los sentidos, la sencillez evangélica, la pobreza y la humildad de la Sagrada Familia en la gruta de Belén. Y aquí nacieron los pesebres vivien-

Durante estos días, cercanos a las fiestas navideñas, podemos correr el riesgo de descuidar lo esencial, distraídos por las numerosas ofertas del consumismo y el bienestar mundano. En este contexto, los personajes del belén nos muestran cómo celebrar verdaderamente la Navidad: con sobriedad y alegría evangélica. Contemplemos el pesebre, y eso, hagámoslo en familia, en comunidad, esto nos ayuda a centrarnos en lo más importante de nuestra vida: la relación con Dios, con los demás y con la creación; y así, cultivemos en nuestros ambientes un clima de armonía, de gozo y de paz.

El canto de la Kalenda la bendición del Belén, en la catedral de Pamplona

A. U. Pamplona

Mañana domingo, 24 de diciembre, al terminar la misa de 12.00 de la catedral de Pamplona tendrá lugar el tradicional canto de la Kalenda y la bendición del Belén. La Kalenda podríamos compararla con un pregón que anuncia la fiesta de la Navidad, que sitúa el nacimiento de Jesús en el tiempo y en el espacio, reproduciendo la expectación del universo ante el nacimiento del Salva-

dor. Su canto se ha realizado en los monasterios y catedrales desde la Edad Media. Con la bendición del Belén, se canta en la catedral la milenaria melodía del Adeste fideles, uno de los villancicos más antiguos de la historia, que gracias a los actuales medios de comunicación se ha extendido por todo el mundo. Por la noche, a las 12.00, se celebrará la solemne Misa del Gallo presidida por el Obispo Administrador apostólico Francisco Pérez.

La felicitación navideña del que fuera pastor de la Diócesis durante 16 años

A. U. Pamplona

Nuestro Administrador Apostólico y Pastor de la Diócesis durante 16 años, Francisco Pérez, ha felicitado la Navidad a través de una carta pastoral titulada "¿Falta el niño en Navidad?". En la misiva, analiza la sociedad actual en este tiempo navideño. "Las calles se adornan con hermosas luces y con filigranas que lo único que tienen son árboles y nieves luminosas. Muy difícilmente se halla alguna imagen del que festejamos" Ha señalado. Sigue diciendo que a pesar de esta situación en muchos lugares y en muchas comunidades cristianas, al colocar el Belén y celebrar religiosamente las fiestas se proclama con fe el nacimiento de Jesús. "Este acontecimiento nunca desaparecerá en la historia puesto que la comunidad cristiana por muy pequeña que esta sea, seguirá mostrando el mayor regalo histórico que hemos recibido: El Hijo de Dios que se encarnó, por obra del Espíritu Santo, en la Virgen María y nació en Belén".

MARÍA: MODELO Y EJEMPLO DE ACOGIDA DEL SEÑOR

Domingo IV de Adviento (B)

ARÍA es en este último domingo de Adviento un punto de referencia de nuestra actitud expectante. En los domingos anteriores fueron Isaías y Juan Bautista los personajes bíblicos que nos ayudaron a disponernos para esta venida. Al concluir el Adviento María centra nuestra atención. Ella es el último eslabón en la larga cadena de personas de las cuales Dios se sirvió para

LA BUENA NOTICIA

José Antonio Goñi

preparar y hacer posible que el Verbo de Dios se hiciera hombre. De esta manera, el Adviento va avanzando siguiendo cronológicamente los acontecimientos vividos por el pueblo de Israel para preparar la llegada del Mesías.

La actitud de María, su absoluta disponi-

bilidad al plan de Dios, es la actitud a la cual debe aspirar todo cristiano: "Hágase en mí según tu palabra". Estas palabras de la Virgen expresan su gran confianza en el Dios de Israel. Una confianza no exenta de penumbra: "¿Cómo será eso, pues no conozco varón?", dirá en su sorpresa. Pero plenamente abierta al Espíritu a quien permite actuar en ella sin obstáculo alguno. Dios es así, alguien que pide permiso para entrar en nuestras vidas, alguien a quien si le dejamos, como María, puede hacer obras grandes en nosotros por la acción de su Espíritu Santo. Ahora es a

nosotros, a los cristianos del siglo XXI, a quienes el ángel Gabriel nos anuncia lo que hace dos mil años anunció a María de Nazaret: que Dios quiere venir, que quiere nacer en nosotros, para nuestro bien y el de nuestro mundo. Podemos preguntarnos, como preguntó María: ¿cómo puede ser esto? La respuesta es la misma que se le dio a ella: con nuestras solas fuerzas no podremos transformar el mundo, pero con la fuerza del Espíritu de Dios, sí. Por eso, ojalá escuche hoy Dios una respuesta sincera y profunda de nuestra parte: "Hágase en mí según tu palabra". Ojalá acojamos sinceramente en nuestra vida ese amor salvador de